



# LA HUELTA

DIARIO DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

<b>AÑO I.</b>	<b>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.</b>	<b>REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,</b>	<b>ANUNCIOS Y COMUNICADOS.</b>	<b>Núm. 15</b>
	En provincias, un mes..... 1 Pts.	TRINIDAD, 5. No se publica los días festivos.	A precios convencionales. No se devuelven los originales.	

## LAS CÉDULAS PERSONALES

Ya tenemos sobre el tapete un nuevo conflicto á resolver: el de las cédulas personales. Hacia mucha falta este ripio para llenar un vacío.

Vino el Sr. Navarrorreverter con su famoso proyecto para la supresión de los consumos y nos puso la miel á dos dedos de las narices. Era necesario recargar las cédulas personales y crear otros impuestos á fin de echar unas habilidosas puntadas al descosido que la descantada supresión del odioso tributo tenía que hacer en las arcas del tesoro nacional, de las provincias y de los municipios.

Las Cortes aprobaron enseguida y sin graves tropiezos la subida de precio en las cédulas personales y suspendieron las sesiones y se han disuelto después, sin resolver el problema de los consumos.

El pacífico y harto apaleado Juan Pueblo, protesta ahora tímidamente de que, sin causa alguna que lo justifique, se le cobre el impuesto de las cédulas personales con un recargo inaguantable.

Las empleados que cobran del Estado, tienen que sufrir á la larga serie de descuentos con que se les abrumba y se les hace trabajar casi de balde, otro más y doble crecido.

Menos mal, si el Gobierno se resuelve, como se dice, á dar las órdenes oportunas para que las cédulas se cobren provisionalmente, con arreglo á las antiguas tarifas, hasta que se reúnan las Cortes y se arregle, si quieren arreglar, este último desagui-sado.

### Del distrito de Dolores

Nunca nos ha parecido dudoso el triunfo de Chapaprieta, creíamos desde el primer día, que Ruiz Valarino era derrotado y en las horas de desmayo en el partido conservador, nosotros no hemos perdido la fé que pusimos en la obra de regeneración á que es digno el distrito de Dolores.

Ahora el desaliento ha cundido en las filas de los pocos, muy escasos amigos de Valarino. Se susurra que Ayuntamientos que él puso le niegan la representación. En Torrevieja no habrá ni un sólo elector que vote en contra de Joaquín Chapaprieta, está reconocido por algún jefe trinitista de esa localidad, en Almoradí una mayoría grande para Chapaprieta le arrancarán los importantes elementos que allí luchan contra Ruiz Valarino; y en todos los pueblos, en unos por mayoría de secuaces en otros por las simpatías que ha sabido grangearse el diputado oficial

hasta conseguir el apoyo de los elementos neutros del distrito, en todos los pueblos tendrá la mayoría de votos que le harán ganar la elección.

Esto lo sabe Ruiz Valarino y por eso pidió interventores en Orihuela, por eso ha requerido notarios para Orihuela, pero tanto si se presenta aquí como en Dolores su derrota es segura.

Es un cadáver, cadáver de suicida, pues en 17 años que viene representando la política de la región, nada ha hecho por ella y las influencias de su padre, ha tenido que agotarlas en un destino para él.

Nosotros no dejaremos de sentir su derrota, porque lazos estrechos de amistad sincera nos unen á D. Trinitario; pero el interés de un individuo, por muy respetable que sea, no puede detener el progreso de un distrito que anhela regeneración y prosperidad, y celebraremos el triunfo seguro de Joaquín Chapaprieta.

### Por el fomento Agrícola

Nuestro apreciable colega local «El Diario» se ocupa en su número de ayer de una reunión que ha celebrado la Junta directiva de la Cámara Agrícola de esta ciudad. Los asuntos tratados, los consideramos de suma

importancia para los intereses de la vega orcelitana, como es la designación de un vocal para la Junta calificadora que ha de conceder los premios á los labradores y ganaderos, conforme á lo dispuesto en el R. D. de 15 de Febrero último.

D. Carlos Gomis, nuestro respetable amigo, que presidía esta reunión, dió cuenta de haber recibido una atenta invitación del Ministro de Fomento para la magna Asamblea de Cámaras Agrícolas, de Comercio, Sindicatos de ganaderos y Comunidades de Labradores que ha de celebrarse en la Corte el día 18 de Mayo próximo.

Se acordó contestar al Ministro agradeciendo y aceptando dicha invitación, siendo elegido para que represente en aquella Asamblea á la Cámara Agrícola de esta ciudad, el secretario de la misma D. J. Rufino Gea.

También tomó la Junta aludida el acuerdo de autorizar á su presidente, para que en el próximo viaje que ha de realizar á Valencia, se ponga de acuerdo con la Cámara de aquella capital, para la designación del vocal de la Junta calificadora que hemos mencionado antes y que ha de distribuir los premios concedidos por el Gobierno á los labradores y, á su debido tiempo, se anuncien los concursos agrícolas que se proyectan en la región levantina á fin de que nues-



tros agricultores puedan concurrir á ellos con sus productos.

De sobra considerada es por todas las personas que aspiran al engrandecimiento de nuestra agricultura, la importancia que tiene para nuestra comarca su representación en la Asamblea y en los concursos agrícolas que se proyectan.

No pretendemos convencer á convencidos.

En la Asamblea de Madrid han de tocarse puntos tan trascendentales como la cuestión de los transportes terrestres y marítimos á los mercados nacionales y extranjeros, de la difusión de la enseñanza y del crédito Agrícola y de otros asuntos no de menos importancia.

Segun «El Diario», se propone nuestra Cámara Agrícola hacer gestiones, por medio de su representante, para que unidas todas las entidades agrícolas de esta región ejerzan una acción común en las cuestiones que más directamente afectan á nuestros agricultores y exportadores.

LA HUERTA aplaude todo cuanto se pretenda y se haga en pró de este hermoso pedazo de tierra que nos vió nacer.

La Cámara Agrícola no debe permanecer inactiva ni un sólo instante.

#### CORRESPONDENCIA DE LA REGION

### El Excmo. Sr. Marqués de Rafal EN SAN MIGUEL DE SALINAS

Sr. Dr. de LA HUERTA:

Habiéndose tenido noticia que hoy llegaba á ésta el Excmo. señor Marqués de Rafal, una numerosa muchedumbre invadió la carretera esperando á tan ilustre huésped, á su futuro diputado á Cortes. Serían las once; sonó una salva de aplausos y es que se acercaba el carruaje en que iba el Sr. Marqués, acompañado de los señores D. Félix Blanc, D. Alfonso de Ayarra y D. Manuel Germán.

A la entrada del pueblo, el alcalde D. José Pujol, saludó al señor Marqués en nombre de San Miguel de Salinas. Inmediatamente y pasando por enmedio de una muralla humana, se dirigió el Sr. Marqués á la iglesia parroquial, donde se cantó un *Te Deum* y se descubrieron las imágenes

de San Miguel y Ntra. Sra. del Rosario. Después marchó el señor Marqués á la Casa del Pueblo y el ayuntamiento en pleno lo recibió en la puerta. Allí se obsequió á la comitiva con dulces, licores y habanos. Los vitores, aclamaciones y los aplausos no cesaron un momento. Todas las autoridades eclesiásticas, civiles, y fuerza armada, le ofrecieron sus respetos al Sr. Marqués, lo mismo que los representantes de todos los partidos políticos, sin distinción de matices, ni colores.

A la salida del ayuntamiento fué el señor Marqués á casa del digno alcalde de este pueblo, don José Pujol, donde admiró los riquísimos muebles y lo bien montado que tiene su domicilio el referido señor. Allí se dió un refresco espléndido.

Comió casa de D. José Martínez, sentándose á la mesa, entre otros muchos, el celoso párroco Sr. Ferrer y D. José Pujol. Á los postres el futuro diputado, correspondiendo á tantos obsequios y aclamaciones, invitó á todo el pueblo.

Visitó las escuelas públicas, quedando plenamente satisfecho de ver que dichos centros responden á los últimos progresos pedagógicos y é hizo grandes elogios de sus ilustrados profesores.

Y, después de visitar el templo de Talía y contemplar el hermoso panorama de las Salinas, regresó á casa del Alcalde, y allí la distinguidísima señora de D. José tocó hábilmente al piano y cantó unas lindas habaneras y malagueñas.

El sol caminaba con velocidad aterradora hacia el ocaso y el noble viajero tuvo que abandonar este cachito de tierra, que guardará eterno recuerdo de su visita. Pero antes de partir y dando una prueba de los sanos sentimientos que alberga en su corazón, entregó una limosna para los pobres, para esos seres desgraciados, con cuyo sudor engordan los usureros, y se enriquecen los vividores.

Y para terminar, querido Director, le diré que S. Miguel de Salinas votará siempre al marqués de Rafal, porque si es aristócrata de sangre es demócrata, en sus acciones, es amigo del pueblo por su sentir.

*El corresponsal.*

18, 4, 1907.

## CASINO DE CAZADORES

### DE ORIHUELA

(Continuación)

Art. 42. En caso de no ser admitido, el Sr. Secretario transmitirá el acuerdo al solicitante.

Ar. 43. *Del Presidente.* Son sus atribuciones: Presidir las Juntas y dirigir las discusiones. Firmar todos los documentos de la sociedad. 3.º Suspender las sesiones cuando no sea obedecido. 4.º Tener voto de calidad en los casos de empate. 5.º Convocar á la directiva á sesión extraordinaria cuando lo crea conveniente.

Art. 44. Los vice-presidentes substituirán al presidente en ausencia y enfermedades ó por delegación escrita.

Art. 45. *Del secretario.*—Es de su obligación Extender y firmar las actas de las Juntas, hacer que no se omitan formas en el libro de actas; redactar formas y comunicaciones, autorizar las citaciones y subsanarlas. Llevar registros de socios é inventario de los efectos sociales. Conservar los libros de actas con índices de acuerdos de Juntas directiva y general. Convocar á Juntas cuando el presidente lo ordene y hacer entrega el día de su cese al que lo substituya.

Art. 46. *Del contador:* Llevar su libro de cargo y data de fondos de tesorería y otro de créditos, formar los cargaremes en los impresos y extender los libramientos contra caja. Llevar el registro de acciones en cupones y amortizadas.

Art. 47. *Del tesorero.*—Hacerse cargo del libro de Tesorería y responder de los fondos que se le confien. Rendir cuentas mensuales á la J. D. en un estado que se expondrá en un cuadro á la sociedad. Formar los recibos de cuotas y acciones y dar cuenta á la J. D. de los socios morosos.

Art. 48. Todos los libros irán foliados, rubricados y firmados por el presidente.

Art. 49. En un local de la sociedad que se destinará á biblioteca habrá revistas y periódicos dedicados al sport-zinegético que no podrán ser extraídos del local.

Ha marchado para Barcelona el comerciante de tejidos D. Rafael Martínez Arenas, á hacer las compras para la temporada de verano.

## Desconcierto trinitista

Por ahí andan locos, sin saber á que hierro cogerse porque todos quemán, los partidarios de Ruiz Valarino. Este, agotados ya todos los recursos para lograr influencia en altas esferas y en las personas de significación en el distrito, anda haciendo votos y pidiéndolos uno por uno. Es un trabajo ímprobo el que está haciendo el ilustre ex-fiscal del Supremo y muy ingrato para su modo de ser que le ha retenido aislado del distrito siempre.

Y es que D. Trino, como cualquier español, se acuerda de Santa Bárbara cuando truena.

### RUEGO

Juan Rogel, organizador de la sección de Caballería Romana que figura en nuestras procesiones de Semana Santa, nos ha visitado rogándonos hagamos constar, como contestación al comunicado que firman algunos individuos en el semanario «El Censor», lo siguiente:

Desde que viene figurando dicha sección en las procesiones, los individuos que la formaban, han salido por gusto y sin promesa de gratificación alguna, para lo cual, dicho señor Rogel les ha prestado sin alquiler ninguno los trajes á los que anualmente y de su bolsillo particular les ha hecho las reformas necesarias.

Que no tienen razón para quejarse dichos individuos firmantes por cuanto alguno de ellos, hay quien puso verdadero empeño por salir, después de estar cubiertas las plazas sabía por haber salido otros años, que á los soldados de la sección, no se les gratificaba.

Que hace muchos años, nuestro visitante, viene gastándose el dinero, sin ayuda de nadie, para que no falte la caballería Romana en nuestras procesiones.

Algunas veces se le hicieron ofrecimientos antes de salir prometiendo abonarle los desembolsos que ocasiona la reforma de trajes, convite á los soldados, recompensa á los trompetas etc. etc. con el producto de la recaudación popular; pero nunca llegaron estas promesas á cumplirse hasta el año presente que lo ha hecho el Sr. Escudero Zapata, abonándole según cuentas, que están á la disposición de dichos



## INFORMACIÓN ESPECIAL

DE

## LA HUERTA

descontentos, lo que se gastó el Sr. Rogel en reforma de trajes, pago á los trompetas etc. etc.

Que el repetido Sr. Rogel no le puso en cuenta al Sr. Escudero gratificación alguna para los soldados de la sección, porque estos nunca han cobrado nada ni en el año presente hicieron indicación alguna antes de salir.

Queda complacido nuestro amigo.

## NOTICIAS

## Cámara Agrícola

Nuestro respetable amigo D. Carlos Gomis, en nombre de esta Cámara Agrícola, se ha dirigido al señor Ministro de Fomento en contestación á la invitación de este para que dicha entidad envíe un representante á la magna Asamblea de Cámaras de Comercio, Agrícolas, Sindicatos de Ganaderos y Comunidades de Labradores, onn el telegrama siguiente:

«La Cámara Agrícola agradece la atenta invitación de V. E.; corresponderá enviando representante á la Asamblea y espera que la patriótica iniciativa de V. E. no defraudará los anhelos de redención y de progreso que sienten los agricultores españoles».

## Un peligro

Á la entrada de la calle del Horno de San Miguel, en la fachada de la casa donde vivió D. Francisco Megias (q. é. d.), existe un canalón que amenaza caer sobre cualquier desdichado transeunte.

Esperamos que el Sr. Alcalde ordene la urgente desaparición de este peligro.

## El teatro

Anoche se suspendió la función que había anunciada en nuestro coliseo, según parece, por dificultades surgidas á última hora entre los coros y la dirección de la compañía, dificultades, que conforme nos aseguran, han quedado zanjadas de una manera satisfactoria para todos.

Mañana noche habrá función.

En breve se publicará un decreto reformando las expediciones de obreros al extranjero, con objeto de obtener mayores resultados prácticos para la industria nacional.

Con motivo del alumbramiento de la Reina Victoria, se proyectan varias fiestas en esta ciudad.

Unos de los números del programa, parece ser que lo constituyen un gran baile de sociedad en los sa-

lones de la casa Ayuntamiento y el disparo de un magnífico castillo de fuegos artificiales en la plaza de la Constitución, comidas extraordinarias en los establecimientos benéficos y otros festejos populares.

## Partida Serrana.

Los conservadores de Alicante han acordado á última hora presentar enfrente de la del Sr. Poveda la candidatura del Sr. Viudes, hermano del marqués de Rioflorado.

¡Buena anda la política en Alicante!

Se encuentra en esta nuestro estimado amigo el Teniente de carabineros, D. Luis Alvarez Rubin de Celis.

Dámosle nuestra afectuosa bienvenida.

Hemos oído decir que va á constituirse una sociedad para la construcción en esta ciudad de un lavadero público con arreglo á todos los preceptos de la higiene.

Que sea cierto.

En el teatro Romea de la vecina capital de Murcia ha debutado la compañía dramática que dirigen los eminentes actores Maria Guerrero y Fernando Diaz de Mendoza.

Anoche estrenaron en dicho teatro la magnífica obra de los Quinteros «El Genio Alegre» obteniendo un éxito.

Moret será elegido seguramente por Zaragoza, Cádiz y Albuñol.

Se supone que renunciará por Albuñol para que pueda ser elegido otro liberal.

El Roghi ha entregado al prisionero español Alques y al francés Drevel que tenía en su poder.

Con este motivo se han cambiado frases afectuosas entre los delegados del Roghi y las autoridades españolas.

En un cortijo de Ecija, se ha refugiado un bandido.

Se supone que sea Pemales. Han salido fuerzas de la guardia civil para detenerlo.

**NOTA.**—Los de fuera de Orihuela que deseen recibir nuestro diario, deben llenar el bolétin de última plana firmándolo y remitiéndolo á nombre del Administrador de LA HUERTA á nuestra redacción, calle de la Trinidad, 5, Orihuela.

## De Portugal—Buen recibimiento.

(Madrid 19—13)

Siguen recibiendo graves noticias de Portugal.

El conflicto provocado por los escolares se agrava.

Los alumnos militares se han incorporado, por orden del Gobierno á sus respectivas escuelas prácticas militares.

La medida se lleva con secreto.

De Alora (Málaga) telegrafian, que los vecinos de dicho pueblo expulsaron con grandes protestas y mueras, obligándole á huir precipitadamente al candidato que se presentaba por aquel distrito apoyado por el cacique.

## Noticia desmentida.—La Alhambra.

(Madrid 19—10).

Se desmiente que el Gobierno haya pensado en conceder á Weyler y á Polavieja el tercer entorchado.

Sabe Maura que la opinión es contraria á esta provisión y dice, que respetará el sentir general.

Weyler está muy disgustado. El Gobierno concederá un crédito extraordinario para las obras de reparación que reclama urgente el estado de la Alhambra.

## Huelga de estudiantes.

(Madrid 19—13'15).

Continúan en huelga los estudiantes de Farmacia,

Han celebrado un mitin estos, mostrando algunos su opinión de volver á clase.

Los estudiantes de Medicina, Filosofía y Letras y derecho les han ofrecido apoyo á sus compañeros.

Se acordó pedir al ministro el arreglo inmediato del conflicto.

## Entrevista de Reyes.—Escritora felicitada.

Madrid 19—13'30.)

Se reciben noticias de Gaeta

dando cuenta de haberse avistado los reyes de Inglaterra y de Italia.

Un gentío inmenso aclamó á los soberanos.

Eduardo y Victor Manuel permanecieron conferenciando á bordo extensamente.

La ciudad ha sido engalanada.

Algunas distinguidas damas residentes en Barcelona, han enviado un expresivo telegrama al «Diario de Noticias», de Lisboa, agradeciéndola á la escritora portuguesa Callel la defensa que ésta ha hecho en unos artículos de las mujeres castellanas, injuriadas por el periódico catalanista «La Tralla».

El periódico de Lerroux también ha felicitado á la escritora portuguesa.

## Cogida de Regaterín

(Madrid 19—13'25).

El toro tercero de la corrida que se celebró antes de ayer en Sevilla con motivo de la feria y al ir á poner un par de banderillas, fué cogido el diestro Regaterín.

Sufrió una cornada profunda en la parte inferior de la región inguinal derecha.

Los médicos han calificado la herida de pronóstico reservado.

El diestro es muy visitado por los devotos del arte del toreo.

## Última hora.

(Madrid 19—13'30)

Visitado nuestro paisano José Moreno elevado primera línea sastres corte nombramiento sastre alabarderos; tal motivo recibe un sin número de felicitaciones.



# Sección de Anuncios

## LA HUERTA

diario defensor de los intereses morales materiales de la región

**NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS**

### Precios de suscripción

Provincia, una peseta al mes. Madrid y extranjero, 3'50 ptas. trimestre. Anuncios y Comunicados á precios convencionales.

REDACCION Y ADMINISTRACION

**PLAZA DE LA TRINIDAD, NÚMERO 5.**

LA HUERTA publicará diariamente extensa información telegráfica.

### Boletín de suscripción

Don \_\_\_\_\_  
que vive en \_\_\_\_\_  
provincia de \_\_\_\_\_  
desea suscribirse al periódico «LA HUERTA»  
por \_\_\_\_\_ meses.

**El interesado.**

El torero de la corrida que se celebró ayer en Sevilla con motivo de la feria y al haber un par de banderillas, fue cogido el diestro Rega. Sufró una corchada profunda en la parte inferior de la región inguinal derecha. Los médicos han confirmado la herida de pronóstico reservado. El diestro es muy visitado por los doctores del arte del torero.

#### Última hora.

Visitado nuestro paisano José Moreno elvado primera línea a las tres como nombramiento de asistente. El diestro es muy visitado por los doctores del arte del torero.

#### Huelga de estudiantes

Continúan en huelga los estudiantes de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Sevilla. Han celebrado un mitin en el que se leyó un manifiesto en el que se pide la inmediata convocatoria de elecciones.

#### Entrevista de Reyes. Es- cultores felicitada.

Madrid 10 - 13.30. Se reciben noticias de Getafe de Luis Xerda - Orduña.

El teatro Roman de la vecina capital de Madrid ha debutado la compañía dramática que dirigen los señores D. Luis Xerda y D. Manuel de Mendocina. A noche estrenaron en dicho teatro la magnífica obra de los Guineos «El Conde Alarcón» obteniendo un éxito.

Moret será elegido seguramente por Zaragoza, Gijón y Albaladejo. Se supone que renunciará por Albaladejo para que pueda ser elegido otro liberal.

El Roghi ha encargado al periodista español, Alquis y al francés Dreyel que lean en su poder. Con este motivo se han cambiado frases amistosas entre los delegados del Roghi y las autoridades españolas.

En un cortejo de laja se ha realizado un bandío. Se supone que sea Fernán. Han salido fuerzas de la guardia civil para detenerlo.

**NOTA.**—Los de fuera de Orduña que desean recibir nuestro diario deben llenar el boletín de última plana firmándolo y remitiéndolo a nombre del Administrador de LA HUERTA a nuestra redacción, calle de la Trinidad 5, Orduña.

### NOTICIAS

La Cámara Agrícola...  
El Ministerio de Fomento...  
El Gobierno...  
El diestro Rega...

Un peligro...  
La entrada de la Calle del Horno de San Miguel en la fachada de la casa donde vivió D. Francisco...

El teatro...  
A noche se suspendió la función que había anunciado en nuestro colega, según parece, por dificultades surgidas a última hora entre los socios y la dirección de la compañía...

En breve se publicará un decreto reformando las expediciones de obreros al extranjero, con objeto de obtener mayores resultados prácticos para la industria nacional.

Con motivo del alumbramiento de la Reina Victoria, se proyectan varias fiestas en esta ciudad. Los de los números del programa parece ser que constituyen un gran baile de sociedad en las...